

*Myrtus communis*

Las Murtas (Moratalla), XH 0137, 500 m.  
 Cortijo de El Arrayán (Moratalla), WH 9735, 850 m.  
 Sierra del Arrayán (Moratalla), WH 9735.

Resulta curioso que en dos enclaves tan cercanos los nombres vulgares hayan sido tan diferentes: «arrayán» es de origen medieval musulmán, mientras que «murta» es una denominación posterior cristiana. Antiguamente la Sierra del Cerezo era denominada Sierra del Arrayán (MADOZ, 1850).

*Pinus sp. pl.*

Casas del pinar verde (Hellín), XH 0454, 620 m.  
 Loma de pinarverde (Hellín), XH 0552, 728 m.

Las referencias sólo van dirigidas al pino carrasco (*Pinus halepensis*). Al margen de la zona de estudio se presenta la Sierra de los Donceles (Hellín), que sin duda alguna debe referirse a los pinos piñoneros.

*Taxus baccata*

Pico del Tejo (Moratalla), WH 8023, 1567 m.  
 Sierra del Tejo (Moratalla) WH 8023, 1567 m.

Este topónimo presenta un altísimo valor paleoambiental, que muy bien pudiera indicar la presencia no hace mucho de tejos en las sierras de Moratalla.

*Nerium oleander*

Sierra del Baladre (Hellín-Socovos), XH 0451, 842 m.  
 Cola del Baladre (Socovos), XH 0350, 600 m.

Interesante elemento termófilo que penetra hasta los 700-800 m de altitud. En este caso la toponimia es claramente de origen levantino.

*Populus sp. pl.*

Arroyo del Chopillo (Socovos-Moratalla), Extendido.  
 Cortijo del Chopillo (Moratalla), XH 0640, 420 m.  
 Barranco del Chopillo (Férez), WH 8849, 550 m.

*Ceratonia siliqua*

Rambla del Algarrobo (Férez), WH 9753, 580 m.

Este topónimo es muy importante, ya que señala la existencia de esta especie en enclaves cálidos manchego-murcianos, aunque concretamente no ha sido